
別紙標準様式（第７条関係）  

会 議 録 

会議の名称 令和４年度第１回枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会 

開催日時 令和４年４月 23日（土） 14時 00分から 15時 00分まで 

開催場所 禁野小学校図工室 

出席者 

会 長：奥野委員 

副会長：森委員 

委 員：森田委員、新保委員、山下委員、鴨田委員 

事務局：髙橋総合教育部次長、畑中新しい学校推進室課長、 

    萩森課長代理、石田係長、多田主任、廣瀬主任 

欠席者 なし 

案 件 名 

１．会長、副会長の選任について 

２．開校式、創立記念日について 

３．卒業記念制作品等の公開について 

４．その他（報告事項） 

令和３年度の取り組みについて 

提出された資料等の 

名称 

（資料１－１）令和４年度枚方市立禁野小学校の新しい学校づ 

くり協議会設置規約 

（資料１－２）規約の一部改正（新旧対照表） 

（資料１－３）協議会委員名簿 

（資料１－４）協議会の概要 

（資料１－５）協議会令和４年度開催予定表 

（資料２）令和３年度の取り組みについて（実施報告） 

協議・決定・報告事項 

１．協議会の会長は、禁野小学校ＰＴＡ奥野会長、副会長は 

高陵校区コミュニティ協議会森会長に決定した。 

２．６月の開校式開催、創立記念日設定に向け、学校と事務局

で協議を進める。 

※新型コロナウイルス感染症の状況により、開校式を延期する可能性あり 

３．閉校した両校の卒業記念制作品の公開等について検討する。 

４．令和３年度の取り組みについて実施報告した。 

会議の公開、非公開の別 

及び非公開の理由 
公開 

会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍聴者の数 ０人 

所管部署（事務局） 総合教育部 新しい学校推進室 

 



協 議 内 容 

～案件に入る前に、総合教育部次長より挨拶、各委員、事務局の紹介～ 

 

案件１．会長、副会長の選任について 

 

＜事務局の説明＞ 

（資料１－１～１－３について、要点を説明） 

・禁野小学校開校に伴い、規約名称を「枚方市新しい学校づくり協議会設置規約」から「枚

方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会設置規約」に変更し、協議会名も同様に変更

する。 

・第１条設置について、枚方市立禁野小学校の新しい学校施設の整備にかかる新しい学校づ

くりの諸課題への対応を円滑に進めることを目的に協議会を設置する。 

・第２条所管事項について、(1)新校舎の施設、設備、備品等に関すること、(2)前号に掲げ

るもののほか、教育長が必要と認める事項に関することについて、協議・連絡調整を行う。 

・第３条構成について、(1)枚方市立禁野小学校の地域を代表する者、(2)枚方市立禁野小学

校の児童の保護者を代表する者、(3)枚方市立禁野小学校の教職員を代表する者、(4)枚方

市教育委員会事務局の職員を代表する者、(5)前各号に掲げる者のほか、教育長が適当と

認める者に対して、教育長が依頼または指名する。 

・委員名簿中、枚方市都市整備部次長兼施設整備室長については、規約第３条（５）号教育

長が適当と認める者として、設計や工事について専門的な見地からご意見いただくことを

想定おり、工事関連等の案件がある場合のみ臨時委員としての参加を考えている。 

・第４条では委員以外からの意見等の聴取、第５条では会議の運営、第６条では守秘義務、

第７条では事務局、第８条では補則について、それぞれ記載している。この規約は、令和

４年４月１日から施行する。 

（資料１－４について、要点を説明） 

・協議会では、規約の第２条所管事項、禁野小学校の新しい学校づくりに向けて、新校舎の

施設・設備・備品等に関する、諸課題への対応策について協議・連絡調整を行う。 

・事務局は引き続き新しい学校推進室が担当し、保護者、地域住民等に向けて情報発信を行う。 

（資料１－５について、要点を説明） 

・協議会開催日は毎月第４土曜日で設定している。12月と３月については、それぞれ年末、

年度末の間際になるので、第３土曜日で設定している。 

・大阪府内に緊急事態宣言発令、まん延防止等重点措置が発令されている場合は、新型コロ

ナウイルス感染症の拡大防止対策のため、リモートでの開催になる場合がある。 

・協議案件、報告案件がない場合は、開催を見送ることがある。 

 

＜会長・副会長選任に係る意見など＞ 

（委）会長は禁野小学校ＰＴＡ会長、副会長は新校舎が高陵小学校敷地に建つ観点もあり高

陵校区コミュニティ協議会会長に担ってもらうのがよいのではないか。 

（事）会長は奥野委員、副会長は森委員という意見が出たがいかがか。 

（各委）異議なし 

（事）会長は、禁野小学校ＰＴＡ奥野会長、副会長は高陵校区コミュニティ協議会森会長に

決定します。よろしくお願いします。 

～奥野会長、森副会長より就任のご挨拶～ 

＜その他意見など＞ 

（委）委員に禁野小学校教頭先生も入れていいのではないか。 



（事）令和３年度は禁野小学校開校準備に向け学校運営に係る協議が主な内容であったため、

学校実務の中心である教頭先生にも参加していただいていた。令和４年度は新校舎に関

することが中心となるため校長先生のみ参加いただくこととしたが、課題解決のための

事務局案を考える際には、校長先生だけでなく教頭先生のご意見もお伺いしながら進め

る。 

（委）新たに禁野小学校が開校し、日々の業務が繁忙で教頭先生の参加は難しい部分もある。

教頭にも伝えるべき内容は、情報共有していく。 

（委）規約の６条に守秘義務の事項があるが、会議録は公開であり、今後、ＰＴＡ本部役員

だけでも情報共有したい案件が出るかもしれないので、協議会外に非公開とするものが

あれば、その都度、伝えていただきたい。 

（事）基本的に協議した内容は公開となるが、個人情報等公開に適さないものについては、

その都度お伝えしていきたい。 

 

案件２．開校式、創立記念日について 

 

＜事務局の説明＞ 

・開校式について、昨年度旧高陵小学校校長先生からは、ゴールデンウィークが明けてから

準備し、６月頃に行うのが妥当ではないか等のご意見をいただいていた。 

・開校式を行った日を禁野小学校の創立記念日とするのも１つの案ではないかと考える。 

・高陵小学校の創立記念日は６月 10日、中宮北小学校の創立記念日は６月 25日である。 

・開校式は、学校運営や他の学校行事に支障のない日時に行うことが前提だと考える。 

・新型コロナウイルス感染症の状況の中、判断が難しいところではあると思うが、開校式の

日時、参加者、来賓の取扱い等について、皆さまからのご意見をお伺いしたいと考える。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）新型コロナウイルス感染症のピークは、連休後の５月中旬頃ではないかとの話も出て

いるので、５月下旬から６月の開催は妥当だと思う。連休明けに、状況を見ながら学校

の支障のない日時に行うのがよいのではないか。 

（委）去年は緊急事態宣言が４月 24 日に解除され、６月上旬まではまん延防止、以降はま

た緊急事態宣言という繰り返しだった。例えば閉校した両校の創立記念日の間をとって

６月 18 日に行うとか早く行いたいのは山々だが、制限された中での開催は不本意なの

で、大幅な延期も視野に入れたい。保護者にも、人数制限なく参加してほしい。 

（委）閉校した両校の創立記念日が６月であれば、禁野小学校の創立記念日も６月を期待し

ている保護者がいると思う。延期したとしても創立記念日は６月とすれば、その日は休

校日になるので保護者も予定が組みやすいと考える。 

（委）６月は祝日がないので、創立記念日を設定する学校も少なくない。 

（委）新型コロナウイルス感染症の状況を注視した上で、早めに計画するほうがよい。 

（委）先ほど委員が言われたように、６月のどこかの日に開校式と創立記念日を考え、新型

コロナウイルス感染症の状況によっては開校式のみ大幅な延期もあり得る、という考え

がよいのではないか。 

（事）話をまとめると、開校式開催と創立記念日は６月 18 日前後で考え、新型コロナウイ

ルス感染症の状況によっては開校式の開催を延期する、となる。 

（委）６月に開校式を開催するならば、次の協議会（５月 28 日）で日時を決定するのは遅

いのではないか。 

（委）日時の決定は、次の協議会を待ってからでは遅いので、学校と教育委員会事務局で協

議のうえ早めに周知するのがよいのではないか。 



（事）開校式は土日もしくは平日、どちらの開催がよいか。 

（委）規模や開催場所にもよると思う。 

（委）平日に保護者の参加は難しいので、土日の開催がよいのでは。 

（事）例えば６月 19 日（日）を創立記念日（開校式開催）にすると今年は無理だが来年は

休校日になる。 

（委）午前中に授業を行い、午後から開校式を行えば月曜に振替休日にすることもできる。

学校としては、保護者等への周知は開催の１カ月前くらいには行いたい。28 日の協議

会後の周知では遅い。 

（事）日程等について学校と相談しながら進めさせていただき、決まった内容を適時委員の

皆さまにお伝えさせていただく。 

 

案件３．卒業記念制作品等の公開について 

 

＜事務局の説明＞ 

・高陵小学校、中宮北小学校の卒業記念制作品については、令和３年度の新しい学校づくり

協議会において、写真等でのデジタル保管を行い、校舎を解体するまでの間、高陵小体育

館で一時保管し、公開を行ったうえで、その後原則すべてを廃棄することを確認した。 

・現在、両校卒業記念制作品については、写真撮影を終了し、高陵小体育館へ一時保管して

いる。 

・公開については、高陵小学校解体工事が秋頃から始まること、枚方への里帰りなどで両校

の卒業生が行きやすい期間を考慮すると、公開の期間は８月のお盆の時期などに設けるの

がよいのではと考える。 

・対象者は幅広く考え、希望する人すべてとし、見ていただくものは両校卒業記念制作品の

他、校舎の中やグラウンド等も見ていただけたらよいのではと考えている。 

・卒業記念制作品は、自分以外の作品の破損や誤って他人の作品を持ち帰る等がないよう、

持ち帰りは不可で、基本的に見学や写真撮影のみという形になると考える。 

・見学は教育委員会事務局への事前申し込み制とし、申し込み日時に事務局職員が高陵小学

校で待機し、受付する際には入退出の時間や名前等をご記入いただく流れを考えている。 

・周知方法は、枚方市ホームページやＳＮＳ等を利用した周知の他、広報ひらかた、地域へ

の回覧をお願いしている「新しい学校づくり協議会だより」への掲載等を考えている。 

・デジタル保管した卒業記念制作品等については、新校舎での展示やホームページへの掲載

等での公開を考えている。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）公開は、お盆の期間の１週間程度か。 

（事）お盆の前後を含め、最大１週間程度と考えている。 

（委）見学は、事前申し込み制となるのか。 

（事）申し込みのあった日時に、事務局職員が高陵小学校で対応を行う（期間中、職員が高

陵小学校に常駐していても、誰も来ない時間帯がある可能性を考慮）。また、安全管理

上、高陵小学校を開けっ放しにできない。 

（委）１日の上限人数は決めるのか。 

（事）特定の日時に人数が集中すると、調整が必要になる可能性もある。 

（委）事前申し込みではなく、誰が来てもすぐ見ることができる方がよいのでは。 

（委）事前申し込みは、公開のどのくらい前の期間を想定しているか。 

（事）公開開始日より１ヶ月前から前日までの周知及び事前申し込み期間は必要と考える。 

（委）公開がお盆期間前後であれば、枚方に帰省し周りから話を聞いて急に見に行きたいと



いう人も出てくるかもしれない。事前申し込みは、制限がかけられているように感じる。 

（委）公開の前日まで申し込みを受付するのであれば、慌しいかもしれないがすぐ申請して

見学することは可能。他の施設でも新型コロナウイルス感染症対策で入場制限は行って

いる。 

（委）例えば公開する１週間の内、１日は事前申し込みのいらない日、その他の日は事前申

し込みが必要とすれば、申し込みせず急に行きたい人にも対応できるのでは。入場制限

を設けることはこのご時世、受け入れてもらえると考える。 

（事）高陵小学校は水道が止まってトイレが使用できないため、長時間の見学に適さない側

面もある。例えば朝は９時～11時、夕方は 15時～17時を常時開放する等も考えられる

と思うので、また皆さまからご意見をいただき、検討を行う。 

 

案件４．その他報告事項  

 

＜事務局の説明（令和３年度の取り組みについて）＞ 

（資料２について、要点を説明） 

・オートロック機能が付いた西門と防犯灯を設置し、防犯カメラを移設した。 

・「禁野小学校」になり学校名と校章が変更になったことに伴い、正門・西門の学校銘板、

体育館の一文字幕と袖幕を設置し、学校旗、儀式用校旗を購入した。 

・多くの児童が西門を利用することや、スピードを落とさずにこの道を通過する車が多いこ

とから、路面標示の施工・修繕（「横断歩道」「止まれ」「スクールゾーン」「速度落とせ」

は、上からの塗りなおし、「イメージハンプ」「この先注意」は新たに施工）を行った。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）先日、中宮北校区約 20 名（関西外大生５名含む）で夜間パトロールを行った。防犯

灯も確認し、丁度よい明るさだった。また、側にある木がある程度光を遮っているので、

これ以上木を伐採すると住宅環境に影響が出る恐れがある。西門の有刺鉄線も綺麗に整

備していただいていた。ただし、西門付近の植木は整備が必要と考える。 

（委）通学路の関西外大前信号について、現在、横断時の青色点灯時間は 20 秒程度だが、

それを 30 秒程度に変更してほしいと先日、警察に伝えた（車の利用者等の影響を考え

ると 30秒程度が限界とのこと）。 

（委）４月８日の始業式以降、６日間通学路に立って確認したが、大きな問題はなかったよ

うに感じた。１年生が坂道を上がるのが大変で、34班（高陵校区 25班、中宮北校区９

班）の通学する時間帯を分けてくれていたのがよかった。また、関西外大前の信号は２

班ほど横断したらすぐ変わるので、時間延長のお願いを警察に伝えていただいてありが

たい。 

 

＜事務局の説明（案件外）＞ 

（設計施工事業者の選定） 

・現在、禁野小学校の新校舎建設に向け、設計施工事業者を選定するための審査会が進めら

れている。 

・４月 18 日には、入札参加者のプレゼンテーションが行われ、委員にもご参加（任意）い

ただいた。 

・今後、新校舎の施設や設備等に関することについては、本協議会において、協議や連絡等

を行うことになる。 

（学校統合に伴う周辺環境の変化） 

・４月 14 日に、旧高陵小学校と隣接関係にある高陵幼稚園と小規模保育施設から「高陵小



 

学校が閉鎖されたことにより夜に明かりがなくなり、以前よりも周辺が薄暗くなった」こ

とや、「災害発生時の避難場所が禁野小学校となって遠くなったこと」等、園児や教職員

の安全面等に関する相談を受けた。 

・同席した公立保育幼稚園課と情報共有しており、今後、関係部署も含めて協議等を行いな

がら対応していきたいと考えている。 

・学校統合に伴う周辺環境の変化については、今後、地域住民の方からご意見等を伺うこと

もあると思う。そのような場合には、適宜、本協議会においてご意見をいただきたいと考

えているので、よろしくお願いしたい。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）設計施工業者が選定される件について、校舎設計の大枠はあらかじめ決まっていて、

この協議会では設備等の細かい部分を協議するのかと思っていたが、校舎の部分から協

議するという理解でよいか。 

（事）選定された業者とプランを作成していくことになるが、また工事担当課より今後の進

め方について説明があるのでよろしくお願いしたい。 

（事）本協議会でご確認いただいた「禁野小学校の新しい学校づくり」を基に設計施工業者

より提案があり、その提案内容を本協議会でお伝えし、ご意見をお伺いしたい。 

（委）地域の会議を行った時、高陵小学校のアスベストの調査は行ってるのかどうかという

話が出て、そのあたりはいかがか。 

（事）一般的にアスベストの調査は行うものだが、工事担当課に確認する。 

（委）アスベストが出たら工事中の飛散の恐れもあり、新校舎完成が遅れる可能性がある。

近隣住民も気になる事なので、情報提供を早めにしていただけたらありがたい。 

（委）事務局にお願いすれば高陵小学校に立入る事は可能か。今後、地域等に関連すること

でお願いすることがあるかもしれない。 

（事）事前に言っていただければ事務局立ち合いの上、鍵や機械警備の解錠を行う。 

 

＜その他会議全般における質疑・意見など＞ 

（委）「中宮北小学校」の名前が入った古い看板が多くあるので、「禁野小学校」の名前にし 

ていただいたらありがたい。 

（委）地域への周知の関係で、回覧用「協議会だより」はもう少し早くいただけないか。 

（事）協議会は基本的に第４土曜日に行うため、庁内手続きもあり「協議会だより」の完成

は早くても翌月２週目あたりになる。できる限り早くお渡しすることを心掛けている

が、ご了承いただきたい。 

 

＜次回の日程及び案件＞ 

・開催日時：令和４年５月 28日（土）10時 30分～ 

※10時より禁野小学校コミュニティスクールの会議があるため 30分ずらしての開催 

・開催場所：禁野小学校図工室（リモートで実施する場合除く） 

・案件：「開校式と創立記念日」「卒業記念制作品等の公開」等を予定 


